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Ata ordinária 04/2024 

Aos dezessete dias do mês de abril de dois mil e vinte e quatro (17/04/2024) às 8:30, reunidos no Centro 

de Referência da Criança e do Adolescente, o Presidente Sr. José Valentim Mininel deu início a quarta 

reunião ordinária do ano, enfatizando que essa reunião é sequência das tratativas registradas na Ata de 

Reunião Ordinária 03/2024, considerando a pauta de convocação disponibilizada no Grupo de Whatsapp, 

com a presença dos Conselheiros, bem como dos representantes do Conselho Tutelar, conforme Lista de 

Presença assinada por todos os presentes.  

1. O presidente do CMDCA colocou em votação a ata anterior, que já havia sido disponibilizada para o 

Grupo de Whatsapp, que foi aprovada pelos participantes.  

2. O espaço destinado ao Conselho Tutelar, contou com a presença das Conselheiras Tutelares Renata 

Praxedes e Renata Duarte, que elencaram inúmeros assuntos: 

a) Funcionária Rita (recepcionista do Conselho): uma vez por mês a Sra. Rita participará das reuniões 

do CMAS (Conselho Municipal da Assistência Social).  

b) Visita à Casa de Acolhimento: A conselheira Renata Duarte colocou que houve denúncias em 

relação a instituição acima citada e que em virtude disso, os Conselheiros Tutelares visitaram a 

mesma. Perceberam que foram sanadas falhas quanto a dedetização, limpeza e alimentos. Foi 

instalada uma sala para medicação, que possui uma técnica de enfermagem e que a disposição dos 

quartos das crianças acolhidas está satisfatória. 

c) Comitê da Primeira Infância: a Sra. Renata Duarte questionou como ficaram as reuniões do Comitê 

da primeira infância, que nessa última o Conselho Tutelar não foi acionado, sendo fundamental a 

presença dos membros. A Conselheira do CMDCA Lucia Zara enfatizou que infelizmente algumas 

secretarias não puderam participar (Saúde) e que a proposta desta reunião era que a mesmas 

trouxessem todos os projetos que estão em andamento, que envolvem o público de 0 a 6 anos. 

Participaram desta reunião o Secretário de administração e Planejamento Sr. Jefte, a secretária da 

Assistência Social Sra. Tamires, a secretária da educação Sra. Elaine, bem como a Sra. Rosilaine, 

representante do projeto Ciranda Viva. O presidente Sr. José Valentim Mininel encerrou este ponto 

concluindo que a área da primeira infância tem sido renegada por muitos anos no Município de 

Jardinópolis e que espera deste Comitê a participação efetiva nas ações destinadas a esse público. 

d) Cumprimento do Sobreaviso: A conselheira Renata Duarte relatou que neste mês de abril não há 

compensações pendentes. 

e) Violências Institucionais: de acordo com o Conselho Tutelar tem ocorrido Violências Institucionais 

e que em virtude disso, acredita ser viável intervenções do CMDCA, reforçando a capacitação da 

Rede Protetiva. Foi relatado pela conselheira a situação de revitimização de uma criança que foi 

atendida no Pronto Atendimento (não seguiu o fluxograma da rede de proteção). Ficou acordado que 

o Conselho Tutelar fará uma reunião com os responsáveis do Pronto atendimento, reforçando a 

importância da não revitimização e seguimento do fluxo de cada setor. 

f) Secretaria da Educação: as conselheiras colocaram que tentaram marcar com a Sra. Elaine uma 

reunião para alinharem alguns pontos: evasão escolar, a conduta das Unidades Escolares quando 

alunos passam mal e as gestoras ligam para o conselho tutelar, alunos que ficam depois do horário 

da aula e a escola não encontra a família e assim o conselho é acionado, entre outros. Segundo o 

conselho tutelar é de responsabilidade da educação orientar a sua equipe em relação a esses fatos.   

g) Entrega do ofício 214/2024: As conselheiras entregaram ao CMDCA um ofício referente ao 

procedimento do CREAS;  
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3. Funcionamento das Casas de Acolhimento: Compareceu à Reunião Ordinária do CMDCA a Sra. 

Tamires, secretária da Assistência Social, que elucidou a situação atual da Casa de Acolhimento. 

Segundo ela, a secretaria fez um chamamento público para verificar a possiblidade de alguma instituição 

assumir a Casa de Acolhimento. No entanto, até a presente data, não houve adesão. Além disso, Sra. 

Tamires salientou que haverá um processo seletivo para contratação de profissionais para a casa de 

acolhimento, CREAS e CRAS. Que atualmente a equipe está em defasagem e sobrecarregada em suas 

funções, que todos os setores estão sofrendo com o déficit de funcionários. A secretária da Assistência 

Social relatou que a prioridade é a criança e o adolescente e que está disposta a estreitar a parceria com 

o CMDCA e o Conselho Tutelar. Neste contexto, o presidente Sr. José Valentim salientou que é 

justamente esse o propósito do CMDCA. Pontuou em relação as políticas públicas, o quanto que ainda 

precisam avançar; que a população desconhece o real papel dos Conselhos. Expressou sua satisfação em 

relação a presença da secretária da SEMAS e espera que juntos possamos enfrentas os desafios dos 

próximos meses. 

4. Certificado Casa de Acolhimento e Projetos Girassol e Esperança: o presidente do CMDCA colocou 

que após a Casa de Acolhimento organizar a documentação, a equipe responsável por fiscalizar fará uma 

visitação a mesma.  Em relação aos projetos, Sr. José Valentim enfatizou que após a visita da comissão 

de fiscalização, provocará uma reunião com o CMAS no intuito de debater a existência e viabilidade 

dos mesmos. 

5. Plano FMDCA 2024: A conselheira Rosilaine, que já havia realizado a leitura do mesmo, colocou que 

será desenvolvido o plano conforme o cronograma. O Presidente reforçou que o plano foi aprovado por 

unanimidade entre os conselheiros e que diante disso será feito o andamento das ações. 

6. Data 18 de maio: Foi debatido e salientado as ações que serão realizadas referente ao Dia Nacional ao 

Combate ao Abuso e Exploração sexual. Sr. José Valentim colocou que contaremos no dia 14/05 com a 

palestra com a Sra. Luciene Vignoli Müller (palestrante e escritora), envolvendo toda a Rede protetiva, 

bem como no dia 16/05 evento com Sr. Julinho Sertão (ilustrador e cartunista) que fará uma dinâmica 

com as crianças dos Projetos Sociais: Ciranda Viva e Núcleo Infanto-Juvenil. O presidente salientou que 

ainda existirão outras ações concomitante as do CMDCA. 

7. Estrutura CREAS/ CRAS: Sr. José Valentin informou que marcará reunião com Secretária da 

Assistência Social para debater a realidade da estrutura desses importantes órgãos da nossa Rede 

Protetiva. 

Nada mais havendo a ser tratado, o Presidente Sr. José Valentin Mininel encerrou a reunião, solicitando a 

mim, Patrícia Nardini, primeira secretária, a lavratura da presente ata.  
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